

Stammtisch 2016-11-09 (KW45)

Beginn

19:30

Teilnehmer*innen

anwesend

Alex, David, Bas, Basti, Tatjana, Oskar, Peter, Franz (später)

abgesagt

Kurzfassung Beschlüsse

keine

Motto

Mister Gorbachev, tear down this wall!

David Hasselhoff

Themen

Gespräch und Diskussion

Allgemeines und Aktuelles

3/7 des Plenums sind Vorstand!

Vorstand

- neuer Vorstand wurde gewählt
- Übergabe läuft noch
- Protokoll der Mitgliederversammlung wurde angefertigt und zum Notar gegeben
- Bestandsaufnahme Verträge und Kosten in Arbeit
- Zusammentragen von Informationen bzgl. Admins für dies und das angestoßen


- es gab bereits Umlaufbeschlüsse
 - Domains umgezogen zu Domaindiscount24
 - Anschaffung neues Vereinsrechtshandbuch
 - Elche!11!elch!

Anfragen

- Anfrage an [alex](#): »Huhuuuu! Kurze Frage: Meine guten Freunde von [magdeboogie](#) suchen gerade händeringend nach jemandem, der sich administrativ bissel um deren Datenbank etc. kümmern könnte. Kannst du zufällig jemanden empfehlen? Viele Grüße, N.«
 - grade keine Admins bekannt, die zu wenig zu tun haben...

Veranstaltungen

- Markt der Möglichkeiten 2016-10-06
 - nicht so super viel Interesse
 - schlechtes Wetter
 - Präsenz zeigen scheint aber sinnvoll
 - mehr Eyecatcher nötig, sonst gehen wir unter in der Menge der Vorstellenden
- FIN-Ersti-Ralley
 - Durchlauf von etwa 80 Leuten
 - fast alle wussten nicht, was ein Hackerspace ist
 - nur 5 hatten Interesse
- FIN-Verein-Vorstellabend
 - Mini-Drohnen kommen sehr gut an
 - Interesse war da
- Ersti-Veranstaltungen insgesamt
 - können wir alles wieder machen
 - öffentlich Präsenz zeigen: sinnvoll
 - falls wir nicht genug Kapazität haben: am ehesten Ersti-Ralley, weil die Leute dann unsere Räume sehen
- Einsteiger-Workshopserie: [tut-orials](#)
 - Samstag 2016-10-15: Nähen
 - vier Mitglieder, zwei Stunden; deutlich mehr Leute hätten es nicht sein dürfen
 - grundsätzlich gut, fürs nächste Mal vielleicht noch etwas technischer
 - November?
 - geplant: Fräse mit Michel und Peter; unbedingt vorher noch die Nachbarn fragen, da ab 19:30 (macht Tatjana als Organisator)
 - wenn Dienstag 15. November nicht geht, wäre Samstag 19.11.2016 15:00
 - an Gehörschutz (Oropax/Mickey-Maus-Ohren) erinnern
 - Wer macht Dezember? Labor? Andi?

- außer der Reihe: Siebdruck
 - vier Gäste + paar Netz39 + Shirts von&für Mitglieder;
 - kurze Notes dazu: (schreibt Tatjana noch in einen passenden Projekt-Bereich ins Wiki rüber)
 - Für Events haben wir ein Karton mit zahlreichen Baumwollstoffbeutel in Hempels Zimmer (gegen min. 2EUR Spende inkl. Farbe)
 - Neue Heizpistole ist cool, Temperaturregelung aber etwas ominös (mit IR-Thermostat kontrolliert) → braucht vielleicht länger um sich richtig einzupendeln.
 - TODO: Bei der nächsten Belichtungs-Orgie ein Sieb mit diversen Standard-Netz39 Motiven anlegen
 - TODO: [Emulsion](#) und [Reiniger](#) (eventuell geht auch Terpentin oder so) ist fast leer -> nachbestellen
 - TODO: Siebe sollten mal wieder entschichtet werden (Hochdruckreiniger!)
 - TODO: provisorische DIY-"Druckpresse" benötigen dringend ein Update
- TechTalk
 - Oktober: Freifunk Internals, wegen Krankheit auf Januar verschoben
 - November: SciTECO Editor
 - wenn Ihr vortragen wollt, oder wen kennt: [E-Mail](#)
 - mehr Werbung und Öffentlichkeitsarbeit?
- Kulturbeirat:
 - Treffen am 2016-10-18 (Tatjana) und 2016-11-03 (Jens und Tabea)
 - Wird konkreter, wir sind in der Arbeitsgruppe Cultural Mapping i.e.S. des Kulturbeirats "Cultural Mapping" . Insbesondere konkrete Datensichtung beim Stadtplanungsamt in Aussicht. Jens wird in der einen oder anderen Form berichten.
- Crypto- und/oder Keysigningparty? Mal wieder machen?
 - Bewegung bei Browseraddons
 - Thema Passwordmanager
 - Signal/Omemo/Conversations
 - weltpolitische Situation
 - neue PGP-Keys hier und da
 - Keysigning separat machen
 - das Plenum ist begeistert, Alex ist Ansprechpartner
- Aaron-Swartz-LED-Hackathon
 - es leuchtete
 - es blinkte
 - es rauchte
 - es haben alle was gelernt
 - es wurde dokumentiert [as_hackathon](#)
- Jahresübersicht wiederkehrender und möglicher Veranstaltungen bis Ende 2017?
 - unsere eigenen: TdoT, AS-Hackathon
 - welche in Magdeburg: [LndW](#), Erstveranstaltungen, swap:netz*, LPD

- für uns interessante wie bspw. CLT, easterhegg, WCW, SHA2017, 33C3, GPN, ...
- Tatjana hat noch 'ne Liste
- Brainstorming/Workshop wie man's am besten umsetzt, insbesondere kommt ein interner Kalender à la Owncloud in Frage, s.u.

Werkzeug und Maschinen

- aus dem Bereich virtuelles Werkzeug: Owncloud/Nextcloud für den Space?
 - schon lange gewünscht und auch zumindest bei alex irgendwo ganz hinten auf der ToDo-Liste
 - technisch ist jetzt alles Notwendige vorhanden,
 - wir müssen es "nur noch" machen :)
 - Bitte bitte bitte!
 - LDAP
 - wir haben jetzt die notwendige Nummer
 - nächster Schritt: Struktur ausdenken
- Der Vorstand hätte gerne für den Verein an sich und für zur Unterstützung der Vorstandsarbeit eine Scanner-Drucker-Kombi
 - Gerade Kopier-/Scansachen fallen im Vorstand oft an → letzter Vorstand hat auch schon überlegt einen neuen Drucker mit Scannerfunktion zu holen
 - Der jetzige Drucker sollte ursprünglich mal gewartet werden,
 - ~~dann gab's keine Ersatzteile mehr, das Ding ist also eh mal austauschbedürftig.~~
 - die Wartung wäre ähnlich teuer wie ein Neukauf
 - Den vorhandenen kleinen Scanner haben wir an unseren Rechnern nicht zum Laufen bekommen.
 - alex hat direkt auf dem Plenum problemlos was damit gescannt (Debian Jessie, SimpleScan)
 - Wir hätten gerne folgende Anforderungen erfüllt:
 - linuxfähig
 - Duplex
 - Scan-/Kopierfunktion
 - Laser (weil mit Laser alles besser ist)
 - gute Druckqualität und Möglichkeit auch auf Folien zu drucken (nötig für Platinenbelichtung)(und Siebdruck)
 - guter Kompromiss zwischen günstige Anschaffung und Wartungskosten
 - Mindestens LAN
 - Optional:
 - Farbdrucker
 - WLAN
 - Laufende Kosten könnten – wie beim 3D-Drucker – über eine eigene Druckerkasse abgerechnet werden. Das war bisher nicht nötig, weil auf dem aktuellen Drucker eh keiner größere Druckaufträge machen wollte. Wer weiß wie das wird, wenn wir einen schönen neuen Drucker haben ;)

- Das Plenum stimmt für eine Neuanschaffung eines Druckers. Mailingliste wird zuerst informiert und es wird nach Vorschlägen gefragt. Ansonsten wird der Vorstand ein Gerät suchen.
- Förderantrag Oszi
 - [Dieses hier](#), voll von [sigrok supported](#)
 - beantragt war eine Fördersumme von 890€, bewilligt wurde von der Anstiftung der Teilbetrag von 500€
 - [david] schlägt auf Anregung der Anstiftung ein internes Crowdfunding für den Restbetrag von 390€ vor
 - Plenum: go go go! (Wer sich am Crowdfunding beteiligen will, E-Mail an David)

Projektförderung

- [Limomanufaktur](#)
 - Es wurde Ingwersirup gekocht. Dafür wurde lediglich ein Sieb angeschafft, restliches Material wird wahrscheinlich sukzessive gekauft, für die Winterlimos braucht man z.B. die teuren großen Schüsseln erst mal nicht.
 - Im Dezember dann Orange/Zitrone/Limone/Pampelmuse/Orage/Grapefruit/Limette. Dafür muss kein Equipment gekauft werden, elektr. Zitruspresse gibts leihweise von Zwobot.
 - Bitte Bügelflaschen u.ä. aufheben, damit wir den Sirup abfüllen können. Perfekt sind auch die Glasflaschen von den Truefruits-Smoothies, v.a. die großen.

Sonstiges

- Freifunk → Winterschlaf
- Geschirrspüler und Herd von Michel?
 - Wer baut den Geschirrspüler ein?
 - Wer kümmert sich um die Entsorgung des Herds?
 - der Geschirrspüler sollte getauscht werden, bevor der Sperrmülltermin ist!
 - nochmal auf der Liste nach Freiwilligen fragen
- Unterstützung Kulturscheune? → Mail von Michel
 - Ausleihen unseres 3D-Druckers für eine kurzfristige Veranstaltung? → Mail an Liste weiterleiten
- Wollen wir bei <https://spaceapi.ccc.de/> eingetragen werden?
 - Ergänzung des Eintrags "etx_ccc: family" in der Space API
 - das Plenum ist dafür, alex kümmert sich drum
- Weihnachtsfeier mit Feuerzangenmate und Schwippbögen fräsen? Der Termin müsste dann bald gefunden werden :)
 - Mittwoch 21.12. im Anschluss ans Plenum?
 - Dudeln!
- neue Internettarife von Vodafone (ehemals Kabel Deutschland):
<http://www.vodafone.de/downloadarea/kabel-preise-internet-telefon.pdf>
 - 1) gleicher Speed (100/6) für weniger Geld (35)?


- 2) mehr Speed (200/12) für gleiches Geld (40)?
- 3) viel Speed (400/25) für mehr Geld (45) gibt's hier in der Straße nicht
- mehr als 100 MBit Downstream erfordert noch Umbauten am Router (neue Hardware, ggf. über VLAN in Software) und Switch (Einrichtung des anderen Switchs)
- Plenum empfiehlt ohne Gegenstimmen Variante 2) → delegiert an den Vorstand
- Youtube-Kanal wieder aufleben lassen und alle paar Wochen mit Videos füttern
 - Plenum findet's gut \o/
 - würde Peter übernehmen
 - Hat jemand die Zugangsdaten? Vorstand reicht die an Peter weiter

Wiederkehrendes

Dinge, die wir an dieser Stelle direkt erledigen wollen.

- Abflüsse gießen (die Abflüsse im Boden müssen regelmäßig gewässert werden.)
- Klospülung im Ätzlabor betätigen
- Done-TODOs & Punktstand des Whiteboards löschen
- ggf. Mitarbeiter der letzten 3 Wochen küren & applaudieren
 - Peter und Max jeweils 2 – ***huld* *huld***
- jmd™ nimmt die Handtücher vom Haken (Küche, Bad) mit und wäscht sie
 - Basti?

Haushaltskasse

- Der Moment, bei dem das übermäßige Soll, sog. *Mateschulden*, an der Fliesenbank abgegolten werden sollte. 
- Bitte darauf achten, dass der eigene Name sichtbar ist!

Dronf

Anti-Fnord: Dinge, die im Space sein sollten, es aber nicht sind.

- große Leiter

Fnord²

- versiffter Würfel: 4 (chosen by fair dice roll)

Fnord¹

- Rucksack, Quicksilver, blau-hellblau-schwarz gestreift. Enthält Papier, Stifte, ... → Foto machen

und dann Twitter, Facebook, Mail und wenn das nicht hilft Fundbüro

- verkohlte, ausgelötete Laptopstrombuchse → Max
- Wordclock-Folie und andere Wordclock-Teile → Max
- allerlei z.T. unnütze Notizen → Altpapier, Peter
- alte Kassenzettel → Altpapier
- Stahldraht → Tobis Murrelbahn
- nano SIMcard dummy → Fnord²
- 0,01€ → Spende
- 1 Paar billige Stanzblechschlüssel → Fnord²

Ende

21:35

From:

<https://wiki.netz39.de/> - **Netz39**

Permanent link:

<https://wiki.netz39.de/stammtisch:2016:2016-11-09>

Last update: **2016-11-10 12:26**

